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Niederschrift über die Sitzung des 
Kultur- und Tourismusausschuss  
der Ortsgemeinde Bechtolsheim am  
Mittwoch, 21.11.2017, 19.00 Uhr,  

          Kulturgut Bechtolsheim 
 
 
Tagesordnung  
 

1. Meinungsbildung zur Anfrage der Gemeinde Patrimonio 
2. Planung von einheitlichen Tafeln für die örtlichen Weinmajestäten 
3. Mitteilungen 
4. Anfragen 

 
Anwesend (stimmberechtigt: 6 von 9 Ausschussmitgliedern) 

1) Kemptner, Harald als Ortsbürgermeister und Vorsitzender 
 
Kultur- und Tourismusausschuss: 
 
2) Thilo Müller 
3) Dr. Jens Dolata 
4) Axel Borlinghaus 
5) Anne Wieland 
6) Helmut Maas 
 

 
Weitere Anwesende: 

Dr. Harald Strecker (1. Beigeordneter) und Gerhard Brand (2. Beigeordneter), Elke Vomland, 
Protokollführerin und 10 Interessierte, u.a. Vertreter der örtlichen Vereine und Pfarrer Krieger als 
Vertreter der evangelischen Kirchengemeinde sowie Frau Bickert für die Gemeinde Patrimonio 
 
Ortsbürgermeister Kemptner eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr. Die Einladung ist form- und 
fristgerecht ergangen; der Ausschuss ist beschlussfähig. 
 
TOP 1: Meinungsbildung zur Anfrage der Gemeinde Patrimonio 
Die ortsansässigen Vereine hatten seit der letzten Sitzung des Ausschusses am 13.09.2017 Gelegenheit 
zur Erörterung einer Partnerschaft mit der Gemeinde Patrimonio auf Korsika.  
 
Es stellt sich heraus, dass alle Vereine einer Partnerschaft positiv entgegen sehen; Pfarrer Krieger 
wertet das Gedenken an den Friedensschluss als Versöhnungsarbeit. Die Winzer profitieren vom 
gegenseitigen Erfahrungsaustausch: Patrimonio ist AOC-Weinbaugebiet. Die Gemeinde wird sich mit 
finanziellen Mitteln am Austausch beteiligen. Eine Gewährung von Landes-/Bundes-/Europa-
zuschüssen wird geprüft.  
 
Die Treffen der beiden Gemeinden sollen einmal jährlich stattfinden. Bereits im Frühjahr 2018 will der 
derzeitige Bürgermeister von Patrimonio mit einer Abordnung Bechtolsheim besuchen. Die 
Ortsgemeinde wird sich vorstellen. 
 
Für die Reisevorbereitungen nach Patrimonio schlägt OB Kemptner die Bildung eines Partnerschafts-
ausschusses und/oder Organisationsgremiums vor. Die Gemeinden Gau-Odernheim und Undenheim 
sollen wegen ihrer langjährig bestehenden Partnerschaften unterstützend kontaktiert werden. Eine 
frühzeitige Veröffentlichung von Reiseangeboten und Kontaktpersonen, insbesondere Flugpreisen ist 
geplant. Bisher angedacht ist Anreise Freitag bei Rückreise Montag oder Dienstag (9. bis 
12./13.11.2018). Pfarrer Krieger regt daher an, den Umzug für St. Martin bereits donnerstags 
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stattfinden zu lassen.  
 
Die sprachliche Verständigung kann in Englisch, Französisch, Italienisch erfolgen; Korsisch ist eine 
eigenständige Regionalsprache. Amtssprache auf Korsika ist Französisch. 
 
Der Kultur- und Tourismusausschuss empfiehlt einstimmig, mit der Gemeinde Patrimonio auf 
Korsika/Frankreich eine Partnerschaft anzustreben.  
 
 
TOP 2: Tafeln für die örtlichen Weinmajestäten 
Es wird darüber diskutiert, ob der marode und nicht mehr zeitgemäße Fassboden entfernt werden soll. 
Da Bechtolsheim nachweislich seit 767 Weinbaugemeinde ist, wird man sich jedoch über eine 
Wiederherstellung einig, ebenso darüber, dass die Bechtolsheimer Weinmajestäten benannt und 
genannt werden sollen. 
 
Der Kultur- und Tourismusausschuss beschließt einstimmig die Übernahme der Materialkosten 
für die Restaurierung des Fassbodens sowie die Anbringung von Schleifen oder Plaketten mit 
Benennung der Weinmajestäten Anke Bretz und Sina Hassel auf dem restaurierten Fass. Die zu 
ergänzende Edelstahltafel wird 5 Jahre stehen bleiben. 2022 wird die Tafel entfernt und durch 
eine Plakette bzw. Schleife am Fassboden ersetzt.  
 
 
Top 3: Mitteilungen 
IG Petersberg: Die 2018 beginnende Selzrenaturierung soll in die Planung der Wanderwege mit 
eingebunden werden. In einer Vorstandssitzung am 22.11.17 soll die Erweiterung um die 
Nachbargemeinden Dolgesheim, Hillesheim, Weinolsheim und Undenheim besprochen werden. 
Zuschüsse werden angestrebt. Die Gemeinde will touristische und gastronomische Voraussetzungen 
schaffen und Winzer und Vereine am Konzept beteiligen.  
 
Ein notwendiger Elektroanschluss am Radweg zum Aufladen von E-Bikes ist zu planen. 
 
Jährlich 3000 bis 3500 Besucher bisher und die Beteiligung von Gau- Odernheim rechtfertigen die 
Planung einer Weinwanderung 2018.  
 
 
Top 4: Anfragen 
Dr. Dolata weist auf die Abstimmung der jährlichen Termine sowie auf die rechtzeitige Einreichung 
von Anzeigen und Weihnachtsgrüßen hin. Redaktionsschluss für die Ortsschelle ist der 01.12.17.  
 
Weitere Anfragen gibt es nicht und Bürgermeister Kemptner schließt die Sitzung um 20.30 Uhr. 
 
Bechtolsheim, 28.11.2017 
 
gez. Elke Vomland 


